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ATA DA 54ª REUNIÃO DO CONSELHO DO CENTRO DE CIÊNCIAS E TECNOLOGIA DA 
UNIVERSIDADE FEDERAL DO CARIRI (REUNIÃO ORDINÁRIA). 

 
Aos dezenove dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e um, às catorze horas e dez 1 

minutos, reuniram-se através de videoconferência pela plataforma Google Meet, os conselheiros 2 

do Centro de Ciências e Tecnologia (CCT), em sessão ordinária, convocada e presidida pelo Diretor 3 

do Centro de Ciências e Tecnologia, Ary Ferreira da Silva. Fizeram-se presentes os(as) 4 

conselheiros(as): André Wesley Barbosa Rodrigues (Vice-Diretor do Centro de Ciências e 5 

Tecnologia); Roberto Hugo Wanderley Pinheiro (Coordenador do Curso de Ciência da 6 

Computação); Erwin Ulises Lopez Palechor (Vice-coordenador do Curso de Engenharia Civil); 7 

Maria Isabel Brasileiro Rodrigues (Coordenadora do Curso de Engenharia de Materiais); Steve 8 

da Silva Vicentim (Vice-coordenador do Curso de Matemática Computacional) e Ana Patrícia 9 

Nunes Bandeira (Representante docente do curso de Engenharia Civil). Demais presentes: Fábio 10 

Guimarães Silva (Administrador lotado no CCT). Havendo quórum, o Diretor do CCT, professor 11 

Ary Ferreira da Silva, cumprimentou os presentes e iniciou a sessão. 1. EXPEDIENTE: 1.1 Inclusão 12 

e exclusão de matérias na ordem do dia. O servidor Fábio Guimarães Silva, na qualidade de 13 

secretário ad hoc da 53ª Reunião Ordinária do Conselho do CCT, realizada em 08/11/2021, 14 

solicitou aos conselheiros a retirada do ponto de pauta 2.1 (aprovação da ata da 53ª Reunião 15 

Ordinária), pelo fato da mesma não ter ficado pronta em tempo hábil para a realização do 16 

encaminhamento prévio para os endereços eletrônicos dos conselheiros, para apreciação dos 17 

mesmos. A retirada do ponto de pauta 2.1 foi aprovada por unanimidade. 1.2. Justificativa de 18 

ausência de membro (s): A conselheira e Clarice Dias de Albuquerque (Coordenadora do Curso 19 

de Mestrado em Matemática em Rede Nacional-Profmat) informou por e-mail que tanto ela 20 

própria quanto a sua suplente, a conselheira Erica Boizan Batista (Vice-coordenadora do Profmat) 21 

não poderiam participar da reunião, em virtude de estarem participando de uma banca de 22 

dissertação, agendada para o mesmo horário da reunião; E o conselheiro Marcos Jose Timbó Lima 23 

Gomes (Coordenador do Curso de Engenharia Civil) informou por e-mail que não poderia 24 

participar da reunião, contudo, informou que o seu suplente, o conselheiro Erwin Ulises Lopez 25 

Palechor (Vice-coordenador do mesmo curso) o iria substituir; O conselheiro Steve da Silva 26 

Vicentim informou através do ‘CHAT’ da videoconferência que o conselheiro Valdinês Leite de 27 

Sousa Júnior (Coordenador do Curso de Matemática Computacional) encontrava-se em aula no 28 

horário de realização da reunião. 2. APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR: Retirado de 29 

pauta, conforme item 1.1. 3. ORDEM DO DIA: 3.1. Atualizações realizadas no Projeto Pedagógico 30 

(PPC) do curso de Ciência da Computação: Com a palavra, o conselheiro Roberto Hugo 31 

Wanderley Pinheiro informou que foram realizadas três alterações no PPC) do curso de Ciência 32 

da Computação, alterações essas realizadas ao longo dos últimos meses, durante as reuniões do 33 

colegiado (a saber, na 8ª, 9ª e 12ª reuniões do colegiado, realizadas, respectivamente, nas datas: 34 

03/03/2021; 07/04/2021 e 04/06/2021). O conselheiro Roberto Hugo Wanderley Pinheiro relatou 35 

que não estava ciente de que as referidas alterações precisavam passar também pelo conselho 36 

da unidade, motivo pelo qual só agora as referidas alterações estavam sendo trazidas para 37 

apreciação. Relatou ainda que as alterações realizadas foram as seguintes: ALTERAÇÃO 3.1.1: 38 

REMOÇÃO DE TODA A CARGA HORÁRIA ‘EAD’ DO CURSO, esclarecendo que a carga horária EAD 39 
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havia sido inicialmente inserida no PPC para ser uma mera possibilidade, a ser considerada por 40 

cada docente quando da formatação das turmas, contudo, verificou-se posteriormente que a 41 

oferta de carga horária EAD, caso constasse do PPC, não poderia ser algo opcional, tendo que ser, 42 

necessariamente, ofertada, o que não constituía o proposito inicial, motivo pelo qual foi então 43 

alterada no âmbito do referido colegiado; ALTERAÇÃO 3.1.2: REMOÇÃO DAS TRILHAS DE 44 

PROGRESSÃO FORMATIVA INICIALMENTE PREVISTAS PARA O CURSO, esclarecendo que o 45 

colegiado verificou que seria inviável, no horizonte de médio e longo prazo, manter a oferta das 46 

referidas trilhas, diante tanto da reduzida equipe de professores atual, composta por apenas oito 47 

docentes (segundo o conselheiro Roberto Hugo Wanderley Pinheiro, o quantitativo necessário 48 

seria de no mínimo doze). Outra justificativa apontada foi o fato de que verificou-se que a 49 

manutenção das trilhas acarretaria na necessidade de ofertar muitas turmas com reduzido 50 

quantitativo de alunos em cada uma, o que também seria contraproducente na avaliação daquele 51 

colegiado, tanto diante do reduzida equipe de professores atual (já mencionada) quanto pelo fato 52 

de não haverem docentes com especialidade em todas as áreas de estudo contempladas pelas 53 

referidas trilhas. Dessa forma, a alteração realizada acarretou em que as disciplinas que 54 

originalmente faziam parte das trilhas passaram a ser ofertadas como disciplinas optativas. 55 

ALTERAÇÃO 3.1.3: REDEFINIÇÃO DA DISTRIBUIÇÃO DE HORAS DAS ATIVIDADES 56 

COMPLEMENTARES, esclarecendo que o colegiado verificou que seria adequado redistribuir as 57 

horas das atividades complementares, o que foi efetivado através da edição de uma Resolução 58 

daquele colegiado (Nº 01/2021), que passou a dispor acerca do regulamento das atividades 59 

complementares do curso de ciência da computação. A referida resolução foi apresentada aos 60 

conselheiros através do compartilhamento de tela do Roberto Hugo Wanderley Pinheiro) que 61 

explicou todas as alterações foram apreciadas tanto pelo colegiado do curso quanto pelo Núcleo 62 

Docente Estruturante (NDE). Encerrada a exposição, o Diretor do CCT colocou a matéria ‘em 63 

discussão’ e, não havendo manifestação dos conselheiros, colocou a matéria ‘em votação’, ao 64 

final da qual as alterações no PPC do curso de Ciência da Computação foram aprovadas por 65 

unanimidade. 3.2: Aprovação da Resolução ad referendum nº 9/2021/CCT, que aprovou a 66 

alteração da Comissão Julgadora do concurso público para professor do magistério superior, 67 

setor de estudo: Engenharia de Software (Edital 38/2019/UFCA): O Diretor do CCT passou a 68 

palavra para o conselheiro Roberto Hugo Wanderley Pinheiro, para relatar a matéria, o qual 69 

esclareceu que o concurso em questão sofreu adiamento, em decorrência da Pandemia de 70 

COVID-19, tendo, contudo, sido remarcado para ocorrer em Janeiro de 2022, ocasionando que, 71 

com a remarcação das datas do concurso, houvesse a necessidade de substituir um dos 72 

professores integrantes da comissão original, haja vista o mesmo não ter disponibilidade para 73 

participar nas novas datas agendadas. Para o lugar do mesmo, foi convidado o prof.  Thiago Bessa 74 

Pontes (Docente do Curso de Ciência da Computação), que aceitou o convite. Encerrada a 75 

exposição, o Diretor do CCT colocou a matéria ‘em discussão’ e, não havendo manifestação dos 76 

conselheiros, colocou a matéria ‘em votação’, ao final da qual a Resolução ad referendum nº 77 

9/2021/CCT foi aprovada por unanimidade. 3.3 Aprovação de Planos Individuais de Trabalho 78 

Docente: O Diretor do CCT ressaltou que foram recebidos 6 (seis) Planos Individuais de Trabalho, 79 

e ressaltou a importância de que os coordenadores de curso reforcem junto aos docentes de cada 80 

coordenação a solicitação de envio dos seus respectivos Planos de Trabalho no início de cada 81 
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semestre letivo. Feitas as considerações, o Diretor do CCT, considerando que os Planos de 82 

Trabalho em análise foram encaminhados aos endereços eletrônicos dos membros do Conselho, 83 

para apreciação prévia, colocou a matéria ‘em discussão’, ao que o conselheiro Roberto Hugo 84 

Wanderley Pinheiro levantou uma dúvida acerca do plano de trabalho do prof. Francisco de Assis 85 

Benjamim Filho, perguntando se as 8 horas ali indicadas no plano de trabalho do docente como 86 

atividade de pós-graduação seriam 8 horas de aula por semana, de fato, líquidas, ou se seriam 4 87 

horas de aula efetivas, contabilizadas de forma dobrada por se tratar de aula de pós-graduação. 88 

Para esclarecer a dúvida, o conselheiro Steve da Silva Vicentim (que também é docente no 89 

mestrado Profmat), esclareceu que as 8 horas as quais o prof. Roberto Hugo Wanderley Pinheiro 90 

fez referência seriam relativas a uma aula de 4 horas, síncrona, seguido de 4 horas dedicadas ao 91 

desenvolvimento de atividades a distância. Feitos os esclarecimentos, a matéria foi colocada ‘em 92 

votação’, ao final da qual os 6 (seis) Planos Individuais de Trabalho Docente apreciados foram 93 

declarados aprovados por unanimidade, sendo eles: PLANOS RELATIVOS AO PERÍODO 2021.1: 94 

Amanda Bezerra de Souza; André Wesley Barbosa Rodrigues; Antônio Carlos Alonge Ramos; 95 

Erwin Ulises Lopez Palechor; Francisco de Assis Benjamim Filho e Laédna Souto Neiva. 4. 96 

INFORMES ADICIONAIS: 4.1 Retorno das atividades presenciais: Com a palavra, o Diretor do CCT, 97 

professor Ary Ferreira da Silva, reforçou que à partir do dia 16/11/2021 inicia o retorno gradual 98 

ao trabalho presencial das atividades administrativas da UFCA, cabendo a cada coordenador de 99 

curso acordar com os seus colaboradores (servidores e prestadores de serviço terceirizado de 100 

apoio administrativo) as respectivas escalas de trabalho de cada um, de acordo com as 101 

necessidades de cada coordenação, esclarecendo que essa definição da escala fica à cargo de 102 

cada coordenador, de forma a que diariamente haja alguém nos setores para realizar 103 

atendimento presencial aos alunos que lá comparecerem, ou alternativamente como melhor 104 

decidir cada coordenador. 4.2 Grupo Técnico de Trabalho (GTT) responsável pelo estudo de 105 

viabilidade de implantação da modalidade do teletrabalho no âmbito da UFCA: Com a palavra, 106 

o Diretor do CCT, professor Ary Ferreira da Silva, fez um relato das reuniões já realizadas pelo 107 

Grupo Técnico de Trabalho (GTT) responsável pelo estudo de viabilidade de implantação da 108 

modalidade do teletrabalho no âmbito da UFCA, do qual o prof. Ary Ferreira da Silva está 109 

participando como representante das Unidades Acadêmicas, ressaltando a complexidade do 110 

tema. 4.3 : Comissão Permanente de Avaliação de Documentos da UFCA (CPAD/UFCA): Com a 111 

palavra, o Diretor do CCT, professor Ary Ferreira da Silva, fez um relato das atividades 112 

desenvolvidas no âmbito da Comissão Permanente de Avaliação de Documentos da UFCA 113 

(CPAD/UFCA), na qual encontra-se como representante titular do CCT; 4.4 Discussão acerca da 114 

criação do Regimento Interno do CCT: Com a palavra, o Diretor do CCT, professor Ary Ferreira da 115 

Silva, resgatou o encaminhamento tomado na última Reunião do Conselho do CCT, na qual ficou 116 

decidido que seria criada uma pasta compartilhada no google docs, na qual seriam 117 

disponibilizados os regimentos criados pelas demais unidades acadêmicas (que serviriam de 118 

modelo para elaboração do regimento do CCT) e também um texto base inicial, no qual fossem 119 

sendo implementadas modificações sugeridas pelos conselheiros. Dando prosseguimento, o 120 

Diretor do CCT, professor Ary Ferreira da Silva, informou que, após conversar com os diretores 121 

das outras unidade acadêmicas que já conseguiram elaborar e aprovar os seus regimentos 122 

(FAMED, IISCA, CCSA e IFE), verificou que o encaminhamento de criação da referida pasta 123 
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compartilhada no google docs, talvez não fosse a melhor forma de encaminhar a questão, 124 

sugerindo que, ao invés de criar a referida pasta, fosse criada formalmente uma comissão de 125 

servidores da unidade acadêmica, com o objetivo de elaborar o referido regimento interno, ao 126 

longo dos próximos meses. Com a palavra, o conselheiro Roberto Hugo Wanderley Pinheiro se 127 

disponibilizou para presidir a referida Comissão, com o apoio da Direção do CCT. A palavra foi 128 

franqueada para os demais participantes, contudo, não havendo manifestações adicionais, o 129 

diretor do CCT resumiu o encaminhamento, informando que nos próximos dias será emitida a 130 

referida Portaria destinada a designar os servidores que ficaram encarregados de elaborar o 131 

Regimento Interno do CCT.  Não havendo nada mais a tratar, às catorze horas e cinquenta e cinco 132 

minutos, o Diretor do CCT agradeceu a presença dos conselheiros e demais presentes, dando por 133 

encerrada a sessão. Para constar, eu, Fábio Guimarães Silva, na qualidade de secretário ad hoc, 134 

lavrei a presente ata que, depois de aprovada, será assinada por mim e pelos presentes. 135 

 
 

Ary Ferreira da Silva      _________________________________________ 

André Wesley Barbosa Rodrigues   _________________________________________ 

Erwin Ulises Lopez Palechor                         _________________________________________ 

Maria Isabel Brasileiro Rodrigues           _________________________________________ 

Roberto Hugo Wanderley Pinheiro  _________________________________________ 

Steve da Silva Vicentim                                  _________________________________________ 

Ana Patrícia Nunes Bandeira                         _________________________________________ 

Fábio Guimarães Silva     ________________________________________ 

mailto:edu.br/secretaria.cct@ufca.edu.br
Roberto
Carimbo


